

# LA SEMANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
SAN MIGUEL, N.º 5

Precios de suscripción e inserción

En España . . . . . 1'50 pesetas trimestre  
En el extranjero . . . . . 10'00 al año

Comunicados y anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

SEMANARIO INDEPENDIENTE

## Intereses locales

Desde que está haciendo servicio el automóvil público de Murcia a Mula por Archena se oye con frecuencia lamentarse a los viajeros del peligro existente en el paso por las pendientes de entrada y salida del puente situado en el kilómetro núm. 7 de la Rambla de Perea, y para poner remedio a esos peligros nuestro amigo don Juan A. Perea, ha gestionado cerca del Jefe de O. P. de la provincia que sean realizados ciertos trabajos de seguridad en el indicado paso.

Recogiendo también nuestro estimado amigo las observaciones de algunos otros, ha interesado igualmente que los trabajos de seguridad se realicen en los kilómetros 34 y 35 de la carretera de Murcia a Puebla de D. Fadrique o sea en la cuesta de la Agüica.

Como resultado de esas gestiones hemos tenido ocasión de leer una atenta carta del prestigioso Jefe de O. P. don Ricardo Egea, dirigida a nuestro querido paisano, en la que manifiesta su interés y su propósito decidido de llevar a cabo ambas mejoras y añade que aún cuando su deseo sería realizarlas inmediatamente no podrá llevarlas a cabo con la premura que fuera su deseo, pero si la verificará en el término de un mes poniendo guarda-ruedas o malecones en ambos sitios y en forma que aseguren la no existencia de peligro para los viajeros.

También sabemos que debido a la iniciativa del Sr. Perea, y sobre todo a las buenas disposiciones del digno Jefe de O. P. don Ricardo Egea se encuentra aprobada y en condiciones de subastarse una grande y total reparación de los kilómetros 1 al 29 de la carretera de Murcia a Puebla de D. Fadrique, o sea desde Alcantarilla a Murcia.

Estimamos que esta reparación ha de ser muy agradecida del público que con las parciales y ligeras reparaciones que desde hace mucho tiempo no está nunca ver-

daderamente transitable la carretera a que nos referimos.

\* \*

En uno de los primeros días del presente mes se llevará a cabo el último intento de solución amistosa en el deslinde de los términos de Cieza y Mula.

Comisiones de ambos Ayuntamientos concurrirán al sitio discutido y según nuestros informes la comisión del Ayuntamiento de Mula sostendrá el criterio de que corresponden a nuestro término municipal los terrenos inscritos en el Registro de la Propiedad de Mula y al de Cieza en aquél Registro de la Propiedad.

Si sobre esta base no se llegara en el acto a un acuerdo hemos oído asegurar que nuestra corporación municipal prescindirá ya de toda gestión particular y entablará el procedimiento correspondiente para que las autoridades competentes o los Tribunales de Justicia, en su caso, hagan expresa declaración sobre dicho deslinde.

## CARTA ABIERTA

A don José Selgas Ruíz

Mi respetable señor:  
Su *Carta abierta* es amor patrio, ideal feliz del militar y escritor.

Es el hermoso cantar del hijo a su Patria amada, que quiere ver elevada, en alas del progresar, a la mayor gloria ansiada.

De la invicta Zaragoza manda tan bella misiva, que a todo lector cautiva, a Mula, a la gente moza que el periodismo cultiva

Y vemos a *La Semana* en sus columnas, ufana, ofrecer con mil amores a sus amables lectores una *Carta* tan galana

Pues soy en ella aludido; a su elogio inmerecido por mi modesto soneto, *estos versos*, con respeto, le dedico agradecido.

\* \*

Dice muy bien, don José: la causa de nuestros males morales y materiales, consiste en no tener fé; en carecer de ideales.

No se educa el corazón

a base de Religión: sin freno la voluntad, impera en la Sociedad repugnante corrupción.

Cuarto poder del Estado es la periódica Prensa; y tal dominio ha logrado del lector, que siente y piensa según ella le ha educado.

Los estilos modernistas que informan los periodistas, son del gusto estragamiento, y sin miras altruistas, pervierten el sentimiento.

No es de costumbres escuela. cuanto ofrecen de inmoral teatro, cine y novela; y así cunde tanto el mal. que el corazón desconsuela.

Con tanta falaz doctrina de tan falsos redentores, vemos que España camina hacia su moral ruina; ¡y ya siente sus rigores!....

\* \*

Halagadora esperanza es, pues, esa juventud que al periodismo se lanza y el bienestar afianza con patriótica virtud.

Vertiendo sana lectura; cruda guerra haciendo al vicio, labora por la cultura; y en sus empresas fulgura el amor y el sacrificio.

Velando por la instrucción, por la sana educación, con la mira puesta en Dios, el periodismo vá en pos de la civilización.

La dicha y ventura, en suma, nuestra Patria venerada halló siempre vinculada: ¡en los triunfos de la pluma, y en las glorias de la espada!

\* \*

Le saluda, don José, desde este pueblo murciano, y humilde estrecha su mano, como admirador de *usté*,

JOSÉ ANTONIO ARNALDOS CANO.  
Molina del Segura 27 Abril 1919.

## El Ejército ante la Sociedad

Si tan solo escribieran en estas columnas aquellos que con su inteligencia conquistan el éxito, si únicamente los ingenios privilegiados estamparan en ellas su firma, no hubiera intentado hacerlo; pero invitado por unos amigos, satisfago un deseo de mi voluntad, complaciendo a los que guiados por el cariño, no tuvieron acierto en la elección.

Mi tema, le verán desierto de galanura en el estilo y de elegancia en el léxico, pero contando con la benevolencia que se nos dispensa a los profanos en erudición, paso a desarrollarlo con toda

brevedad posible, ya que lo considero necesaria para mitigar las molestias del hastío.

En esta época de modernas aspiraciones *pacifistas*, es cuando se siente más que nunca la aversión por el Ejército; el ciudadano que nutre sus filas, llega a ellas imbuido de perniciosas ideas que los sostenedores de esa doctrina le han inculcado poniéndoles de relieve «el odio al Ejército y la necesidad de su extinción» basándose en que una vez conseguida, se borrarían las fronteras, la fraternidad uniría a todas las razas y la Humanidad constituiría un solo pueblo.

No cabe duda alguna, que el fin que persigue esa secta es sublime, que su aspiración es magna y todos anhelamos su consecución.

Pero ¿puede llevarse a cabo en la práctica?

«Mi condición de militar, no me permite discutir si no obedecer, pero aunque la discusión de ese proyecto, tan iluso a mi juicio no tenga validez, no por eso debo omitir la expresión clara de los hechos para demostrar el error que padecen, los llamados *salvadores de la Humanidad*».

Admitamos, que extinguido el Ejército, la representación de ese único pueblo recayera en un hombre; entonces, dada la gran distancia que separa a los países, para que los propósitos de ese gobierno se extendieran por igual tendrían que procederse a la subdivisión mayor o menor, que según las tesis de esta escuela, se efectuaría mezclando las razas. Examinando esa fusión deducimos: que siendo aquellas hijas de sus tradiciones la idiosincrasia de la una no hermanaría con la otra; y teniendo opuestos ideales, se acentuarían los antagonismos traducidos en luchas encarnizadas, dando origen a la aparición de un nuevo *brazo armado*, llamado Ejército y que no es otra cosa «que el reflejo del pueblo».

Escuela pararela a esta es la antimilitarista, que considerando improductivos los presupuestos destinados al Ejército, ven sometido al soldado a un yugo autoritario, pretendiendo además la supremacía sobre el elemento civil.

Para refutar a esos argumentos, llevémoslos al camino experimental y observemos que el campesino laborioso de pequeño espíritu intelectual y de un trabajo tan rudimentario, como el que la labor de la corteza terrestre le exige, sale del letargo de su analfabetismo mejora sensiblemente su capacidad comprensiva y adquiere el verdadero concepto de la Patria que tenía en embrión; el obrero de las grandes urbes, aunque quizás no adelante tanto como el labriego en inteligencia respirará en